



Greifensee, 7. Juni 2017

### **Interaktive Ausstellung «Aus den Märchen fürs Leben gegriffen - In Veronikas Garten» - Zusammenfassender Bericht**

Im 2015 fragte Frau Casali die Schule und die Bibliothek an, ihre Bilder in der Bibliothek ausstellen zu dürfen. Dies wurde bewilligt. Im Herbst 2015 wurde ihr Projekt auch im Unterricht der Primarschule Greifensee integriert. Im Herbst 2015 besuchte Frau Casali die Leseförderungsstunde. Später arbeitete sie mit Frau Bieri und ihrer Klasse zusammen. Im Fokus stand neben der Leseförderung mit neuartigen Methoden auch Ausdrucks malen anhand eines Märchens und Musik.

Während dem ersten Besuch in der Leseförderung stellte Frau Casali den 2. Klässlerinnen und Klässlern ihre Bilder und ihr eigenes Märchen «Die Sternen-Brücke – Jamie das Eichhörnchen und die weise Eule Graui» vor. Beim zweiten Besuch führte sie die Kinder der 2. und 3. Klasse mit Hilfe einer digitalen Applikation durch die Ausstellung. Mit dieser Applikation wurden die Kinder angehalten, kurze Textausschnitte aus den verschiedenen Geschichten auf dem Smartphone zu lesen, das für sie passende Bild in der Ausstellung dazu zu finden und sich untereinander auszutauschen. Mit viel Freude haben die Kinder in kleinen Gruppen diese Aufgaben gelöst. Somit wurde Leseförderung mit Kunst und psychosozialer Entwicklung verbunden.

Im Weiteren konnten die Kinder der 2. Klasse von Frau Bieri während je zwei Nachmittagen in die Märchenwelt «Iisfee» eintauchen. Die Kinder hörten das Märchen, welches von Frau Casali sehr spannend und lebendig erzählt wurde. Bewusst wurden den Kindern beim Erzählen keine Bilder gezeigt. Die Kinder sollten in ihren Köpfen eigene Bilder entstehen lassen. Diese entstandenen Bilder, Farben und Gefühle konnten die Kinder im Anschluss auf die Leinwand bringen.

Frau Casali zeigte den Kindern, wie sie mit Farbe und Sandpaste auf die Leinwand malen können und wie man die verschiedenen Spachtel richtig einsetzt. So lernten die Schülerinnen und Schüler eine ganz neue Technik und somit eine ganz neue Art zu gestalten kennen.

Die Kinder hatten bei dieser Arbeit grosse Freude. Sie experimentierten mit den Farben und den Werkzeugen. Es entstanden so viele ganz tolle und einzigartige Kunstwerke, auf welche die Kinder sehr, sehr stolz sind!

Dieses Unterrichtsprojekt war ein voller Erfolg. Frau Casali konnte die Kinder dank gezielten didaktischen Methoden, dem innovativen Einsatz des Smartphones und ihrer Art, mit ihrem Publikum in Kontakt zu treten, für ihre Geschichten und Bilder begeistern.

Wir danken Frau Casali für ihren tollen Einsatz und ihr Engagement. Es ist ihr gelungen, die Kinder – und besonders auch die Jungen - mit in eine märchenhafte Welt zu nehmen und sie hat den Schülerinnen und Schülern viel Mut gegeben, ihre eigenen, im Kopf entstandenen Bilder festzuhalten.

Sarah Bieri

Valérie Läderach

*Als Schulleiter der Primarschule Greifensee schliesse ich mich den Aussagen von Frau Bieri und Frau Läderach an. Das tolle Projekt von Frau Casali hat allen Kindern grosse Freude bereitet.  
Wir danken Frau Casali herzlich für ihr enormes Engagement.*

*Primarschule Greifensee*



*Richard Lang, Schulleitung*